

Se reanuda el trabajo en Sevilla

La C. N. T. ordena que siga la huelga campesina en la provincia. Los huelguistas acometen en Lebrija a los trabajadores de un cortijo. Intentan incendiar una iglesia en Mairena del Alcor. Mueren dos de los heridos en Málaga

HUELGA SINDICALISTA DE CUARENTA Y OCHO HORAS EN ALMERIA

SEVILLA. 1.—Esta mañana se ha reanudado el trabajo en todas partes. Tanto en las fábricas como los talleres funcionan con normalidad y los "traxis" han acudido a sus paradas de costumbre. También funcionan los tranvías y el comercio ha abierto sus puertas. La normalidad es completa y no ha ocurrido incidentes.

La C. N. T. ha dado orden de mantener la huelga de campesinos en la provincia, pero no así en la capital. La Policía ha practicado varias diligencias relacionadas con la detención de los tres pistoleros de ayer y tiene orden de detener a varios individuos sospechados, pero cuando los agentes fueron a sus domicilios no estaba ninguno. Se ha comprobado que uno de los tres pistoleros detenidos ayer, es el agresor al guardia civil, que la otra resultó herido en la plaza del Pumao, y ha sido puesto a disposición del juez militar que instruye el sumario.

En algunos pueblos se ha vuelto también al trabajo, pero parcialmente. En Dos Hermanas siguen en huelga los de la Confederación y en Utrera con muchos los que han salido para reanudar sus tareas.

El gobernador ha dado cuenta de que en Lebrija, donde la situación es más inquietante y se ha producido el caso de "Arriba" trabajan varios obreros del pueblo de Cabezas de San Juan, y allí se presentaron cerca de un centenar de huelguistas armados con escopetas, revólveres y garrotes y rompieron las hoces a los que estaban arrojando, persiguiendo también otros utensilios. Además, los huelguistas agredieron a los que estaban trabajando y resultaron heridos Enrique Piñero, Francisco Cordones y Juan Rodríguez, los cuales presentan heridas producidas por granadas y con armas punzantes. Inmediatamente acudió la Guardia civil que dispersó a los revoltosos. Como la huelga sigue en aquel pueblo, se ha concentrado la fuerza pública para evitar coacciones y destrucción de sembrados, pues los huelguistas quemaron tres arbores maderales. El alcalde ha publicado un bando en el que dice que no salga nadie al campo sin llevar un volante extendido por él, porque la Guardia civil tiene órdenes severísimas, por lo que ordena a todos que se abstengan de todo acto de violencia y de calma y serenidad en vista de los críticos momentos actuales.

En Morón los guardias de Asalto han disuelto varios grupos de huelguistas que andaban por las calles y han sido detenidos dos. En San Juan de los Ríos, el trabajo muchos obreros. En Eljaco han anunciado la huelga general para el día 7 del actual.

Ha manifestado el gobernador que el servicio municipal de limpiezas está normalizado y se han prestado muchos obreros para poder reingresar.

Intentan quemar la iglesia
SEVILLA. 1.—En Mairena del Alcor unos desconocidos intentaron incendiar la iglesia parroquial, para lo cual rociaron de gasolina la puerta de la iglesia. El vecindario que se dio cuenta de inmediato, acudió rápidamente, así como las autoridades. El fuego ha causado desperfectos nada más que en las puertas. La Guardia civil practica diligencias para la detención de los autores.

Un atentado
SEVILLA. 1.—Esta noche se ha cometido un crimen, al parecer de carácter social, en la calle de la Galera. Cuando estaba en la cocina una mujer llamada Francisca Díaz Ruiz, de cincuenta años, esposa de un inspector de Pesos y Jardines, que no ha sido afortunado en sus negocios municipales, guisando, al lado de su marido, recibió un tiro en la cabeza y resultó herida gravemente. El disparo fué hecho desde una azotea contigua y, al parecer, contra el marido de la víctima.

Las máquinas
SEVILLA. 1.—El gobernador ha manifestado esta noche que no ocurría nada de particular y que mañana por la mañana se trasladaría a Peñarol para resolver un conflicto de carácter social que ha surgido en un pueblo al aplicar las bases de trabajo.

El gobernador ha advertido que todas las autoridades locales deberán denunciar todos los pueblos en que se utilicen máquinas arrendadas para las faenas de la siega. Ha recomendado también a los pueblos que se han comprado máquinas obreros de los que sean necesarios para las operaciones de siega, se reduzca la jornada a seis horas y que los patronos procuren utilizar el mayor número de obreros para restringir la crisis del pago. Vuelve también a recomendar a los patronos que las máquinas deben quedar en los caseríos y no dejarlas en el campo, porque a pesar de las severas órdenes de la Guardia civil, a ésta le será difícil su cumplimiento si los patronos no cooperan en igual sentido.

Huelga en Almería
ALMERIA. 1.—Las agrupaciones afectas a la C. N. T., así como el P. U. M., han declarado en huelga de cuarenta y ocho horas como protesta por las medidas de represión del Gobierno en las detenciones de Sevilla. Huelgan los tipos grafos, coniferos, pescadores, carteros y arrieros de Almería. El gobernador ha adoptado precauciones para garantizar la libertad de trabajo. En el puerto sólo trabajan los obreros de la U. G. T. y en los talleres del ferrocarril se trabaja con normalidad.

Huelga revolucionaria
ALMERIA. 1.—El alcalde de Vera comunicó se ha declarado la huelga revolucionaria por parte de los trabajadores que se comienzan las obras de la carretera de Vera a Garrucha, para dar colocación a los obreros parados que se encuentran en situación angustiosa. El gobernador ha dado cuenta de este hecho al ministro de la Gobernación.

Mueren dos heridos
MALAGA. 1.—El gobernador ha manifestado que en Archidona, la mañana ha transcurrido tranquila. Han fallecido los heridos de ayer, José Gómez Mata y José Gómez Carmona.

Se han practicado veintena detenciones, entre ellas, la de los dirigentes del movimiento, José Ligerio, ex presidente, Antonio Carmona, secretario del Centro y José Jiménez, también ex presidente.

Añadió el gobernador que en el pueblo de Montejaque de Benaola, los campesinos continúan en huelga. Hoy la declararon los campesinos de Antequera.

En el pueblo de Estepona los pesca-

Mejora el conflicto del Ferrol

Se propone la reanudación del trabajo, aceptando las bases de la Constructora

UNA CONSULTA A LA FEDERACION COMARCAL

Los Sindicatos han rechazado el plebiscito

FERROL. 1.—Se ha celebrado una asamblea del Comité de la Federación regional del Trabajo, a la que asistieron representantes de la Unión general. Se mostraron varias tendencias, entre ellas una por la que se propone dar por terminada la huelga y reintegrarse mañana al trabajo, aceptando las bases de arreglo presentadas por la Constructora Naval. Se dió cuenta del gran esfuerzo realizado por El Ferrol, que ha llegado al máximo sacrificio en favor de sus reivindicaciones. El Comité consultó a la asamblea el camino para resolver el problema. El ambiente propicio a que se reanudara las tareas. Algunos propusieron la continuación de la huelga y extenderla a toda Galicia. No se llegó a un acuerdo y se espera la respuesta de la Federación comarcial para fijar definitivamente la actitud que no se tendrá hasta el viernes, por tener que reunir a todas las secciones.

Respecto al plebiscito los sindicatos han contestado rechazando la propuesta.

En una reunión celebrada, los dependientes de comercio acordaron aceptar el paro y establecer una cuota extraordinaria para socorrer a los hijos de los obreros. El Circolo Mercantil ha abierto una suscripción para tal objeto y en el primer momento se recaudaron 923 pesetas.

Cierran los establecimientos
FERROL. 1.—Algunos establecimientos de comestibles intentaron abrir hoy, pero comisiones de obreros les obligaron a cerrar nuevamente. Los dependientes que se encontraban en paro forzoso desde el día del cierre, se han declarado hoy en huelga ante el temor de que los patronos abrieran los establecimientos.

El gobernador ha realizado varias gestiones sin resolver el conflicto.

Quieren quemar una casa
HUESCA. 1.—Comunican del pueblo de Sabiñánigo que esta madrugada estalló un petardo en una de las tuberías de conducción de agua a la fábrica de energía Industria Aragonesa. Casi simultáneamente unos desconocidos prendieron fuego a la casa del director de dicha fábrica. No ocurrieron desperfectos personales. Se cree que los autores de estos hechos son unos individuos que fueron expulsados por motivo de una huelga que perdieron los obreros de aquella fábrica.

Mineros en huelga
ALMERIA. 1.—Continúa sin resolverse la huelga de obreros mineros del azufre de las Baisas de Gádor, que solicitan aumento de jornal.

Una información pública sobre la refinación del aceite de orujo
VALENCIA. 1.—Ha visitado al gobernador una Comisión de Regantes de la ribera del Júcar para hacerle presente los enormes perjuicios que les ocasiona la falta de funcionamiento de sus motores, con la falta de fluido con motivo de la huelga.

Vuelven al trabajo
ZARAGOZA. 1.—Los obreros del ferrocarril de Camínreal, que estaban en huelga de brazos caídos y a quienes invitó la Guardia civil a abandonar el trabajo, se han reintegrado hoy al trabajo.

Reunión clandestina
ZARAGOZA. 1.—Esta noche, de ocho a ocho y media tuvo lugar una reunión en la calle de San Juan y San Pedro se celebraba una reunión clandestina. La Policía se personó en la casa y procedió a la detención de nueve comunistas.

Un delegado
ZARAGOZA. 1.—En Gallur existen algunas diferencias entre obreros y patronos sobre cuestiones de trabajo. El gobernador ha enviado a un delegado para que intervenga en el asunto.

Perdón de una multa
ALMERIA. 1.—Los presidentes de la Cámara de Comercio, del Circolo Mercantil y de la Confederación Provincial de Comerciantes e Industriales, han telegrafado al ministro de la Gobernación solicitándole condene la multa impuesta en la huelga pasada a los transformistas. Se trata de pequeños industriales que de pagar la multa se arruinarían.

Proprietarios multados
TOLEDO. 1.—El gobernador manifestó que se trabaja normalmente en toda la provincia con arreglo a las bases de trabajo y que sólo en escasos pueblos hay algunas diferencias. Dijo que había ordenado al alcalde de Consuegra la supresión del destajo que perjudica a los obreros. Y había impuesto multas de 25 pesetas a veinte propietarios de Puensaña por incumplimiento de las bases en el relacionado al suministro de comestibles a los segadores. Añadió que a dicho pueblo había enviado un delegado para que los obreros depongan su actitud intrasigente, y que caso de ser así, será puesta en libertad la directiva que fué encarcelada anoche.

Gran incendio en Erandio
Las pérdidas ascienden a medio millón de pesetas

BILBAO. 1.—Esta madrugada se ha declarado un violento incendio en el pueblo de Erandio, donde han quedado destruidos por las llamas varios pabellones ocupados por los segadores y un almacén de colonias. Dos casas próximas sufrieron desperfectos de consideración. Las pérdidas se elevan a 500.000 pesetas. Quedaron también destruidos cinco autobuses de la línea de Bilbao a Algorta y un coche particular que sufrió una colisión abrasada y el mobiliario de los vecinos de las casas próximas sufrieron desperfectos al ser arrojados por ventanas y balcones. Intervinieron en los trabajos de extinción los bomberos de Bilbao, los cuales lograron sofocar el incendio a los dos de la madrugada.

Comunista detenido
BILBAO. 1.—Han sido detenidos cuatro súbditos extranjeros, a los cuales se acusa de manejos comunistas, especialmente uno de ellos, de nacionalidad alemana, que es un conocido elemento comunista.

PANGALOS, DEPORTADO A CORFU
ATENAS. 1.—El Consejo de Seguridad ha decidido la deportación del general Pangalos a la isla de Corfu.

Otras tres personas serán deportadas a diversos lugares.

FIGURAS DE ACTUALIDAD



Von Papan, nuevo canciller de Alemania

¿Fórmula entre olivereros y fabricantes de jabón? Incendian los sembrados

Participación de España en el Congreso Oleícola Internacional de 1932

Una información pública sobre la refinación del aceite de orujo

Continúa reuniéndose la Comisión Mixta del Aceite, bajo la presidencia del subsecretario de Agricultura, con asistencia de los directores generales de Comercio y de Agricultura, y de todos los vocales que la integran.

En las últimas reuniones se aprobó una moción de la Asociación de Olivereros, encaminada a que con tiempo suficiente se preparen los trabajos necesarios, para que España concorra dignamente al Congreso Internacional de Oleicultura, convocado en Portugal para otoño de 1932.

Pasó al ministerio de Agricultura una instancia de la Cámara Agrícola de Córdoba referente a la Exposición regional andaluza de aceites.

Se ocupó la Comisión de los aceites producidos con té, y de los procedentes de pepita de uva.

Continuando el estudio de la utilización de los aceites de orujo en la fabricación de jabones, fueron leídos y estudiados los informes recibidos a petición de la Comisión Mixta y los remitidos espontáneamente.

Como fórmula de conciliación de los diversos intereses, se llegó a la redacción de unas conclusiones que fueron entregadas al subsecretario, para que éste proponga la fórmula definitiva que resuelva este asunto.

Se propone la Comisión llegar a una solución armónica de todos los intereses afectados y éstos los encarece que, los trabajos de producción campañas negativas, aporten su colaboración a los trabajos de la Comisión Mixta del Aceite.

Estudia la Comisión Mixta el problema de la refinación del aceite de orujo y el paso de los manifestantes para una información pública sobre la conveniencia o inconveniencia de refinar aceite de orujo por razones sanitarias y de política económica, en relación con el aceite de oliva; a la que podrían acudir los fabricantes de aceite de orujo y los refinadores de aceites.

El pleito entre aceites y jabones
El estado del pleito entre olivereros y fabricantes de jabón, cuyo estado actual no se deduce claramente de la anterior referencia oficial, es, según nuestros informes, el siguiente:

Después de las instancias y pareceres de los olivereros y de los fabricantes de jabón, de las cuales dimos amplísima referencia en nuestras columnas, pareció de ser que en las altas esferas del ministerio de Agricultura se vio con disgusto la actitud de los mencionados fabricantes al convocar Asambleas como la resinera y tramitar su pleito ante la opinión pública.

La Comisión Mixta del Aceite volvió a reunirse para redactar unas conclusiones sobre el asunto, las cuales han sido entregadas al subsecretario. Este manteniéndose al habla con los fabricantes del jabón, y se espera que puedan llegar a un acuerdo. Pero hoy no hay nada definitivo todavía.

Quizás la solución pudiera ser fundada sobre la base de un contingente anual de aceites de copra para la fabricación de jabón, que sería autorizada en determinadas condiciones.

Una información pública
La "Gaceta" de ayer publica lo siguiente: "Planteados ante este ministerio el problema de la refinación de aceite de orujo, y en su deseo de conocer la opinión de los diferentes sectores interesados, acordó abrir una información pública, por escrito, a la que podrán acudir los fabricantes de aceite de orujo y los refinadores de aceites, sobre la "Conveniencia o inconveniencia de la prohibición de refinar aceite de orujo en España, por razones sanitarias y de política económica, en relación con el aceite de oliva".

El plazo para informar terminará el día 13 de junio próximo, a las dos de la tarde, dándose por no recibidos los que no llegasen a este día, a las diez de la mañana.

Los informes se entregarán en la Secretaría de la Comisión Mixta de Aceite (ministerio de Agricultura, Industria y Comercio).

El Centro contra el nuevo Gobierno alemán

Gobierno alemán

Ha aprobado una moción de censura a Von Papan, y se teme que mantenga esa actitud en la Cámara

Faltan por proveer tres carteras, entre ellas Hacienda

NAUEN. 1.—Nueva sorpresa en la crisis. Cuando ya empezaba a creerse que von Papan se encontraba en mala situación a causa de las negativas que había tropezado para algunas carteras importantes, como, por ejemplo, la de Hacienda—se han negado tres, entre ellos el ex director del Reichsbank, Schacht—y a las ocho de la noche salió del palacio presidencial von Papan con el nombramiento en firme de canciller y la mitad de la lista gubernamental aprobada por el presidente de la República.

Los cargos designados son: Negocios Extranjeros, Neurath. Interior, von Gayl. Defensa Nacional, general Schleicher. Economía, Warmbold. Abastecimientos, von Braun. Comunicaciones, von Rünnech.

Faltan las carteras de Justicia, Trabajo y Hacienda. Para ésta se cita el nombre de Schimidt, director de la gran Empresa de Industrias químicas I. G. Farben.

La actitud del Centro
La actitud del Centro es francamente hostil al Gobierno, y lo mismo parece indicar en el partido popular bávaro, el otro partido católico de Alemania, la negativa de Schachtel, ministro de Comunicaciones en el anterior Gobierno, a continuar en su puesto, como se decía ayer. El tono de la Prensa católica de provincias—como el órgano berlinés "Germania", no se puede contar ahora, puesto que su propietario es el nuevo canciller—es de oposición sin disimulo, y lo mismo ha de interpretarse la moción aprobada hoy por el partido del centro en la reunión celebrada por los diputados. Con todo, la redacción del documento permite todavía alguna esperanza de que la actitud futura del partido será la de neutralidad.

La moción empieza diciendo que el partido se opondrá al Ministerio porque no representa una solución, sino solamente un arbitrio momentáneo que no merece el nombre de concentración nacional con que le designan sus autores. Censura duramente a la oposición nacionalista, que ha provocado esta situación con toda inoportunidad, y termina diciendo que el centro se esforzará en aclarar la situación de la política alemana. Esta frase ambigua es la que se ha sometido a las más diversas interpretaciones; pero la mayoría de los comentaristas dicen que significa un voto hostil en el Reichstag en cuanto el Ministerio se presente ante los diputados.

Se hace constar también que von Papan ha aceptado la cancelería contra la voluntad del partido.

Los socialistas se han reunido hoy y ya han aprobado una moción de censura, que será presentada al Reichstag en cuanto sea convocado después de la constitución del Gobierno Papan, y las demás resoluciones del grupo parlamentario anuncia una ruda oposición al Gobierno.

En realidad nadie ha acogido bien la solución de la crisis. Las izquierdas llaman al Ministerio el Gobierno "de los monóculos"—aludiendo a los títulos nobiliarios.

Puede decirse que ningún Gobierno alemán, desde que se implantó la República, ha sido recibido con más frialdad en unos y más hostilidad en los otros. Los racistas parece ser que han puesto como condición de su apoyo el compromiso de celebrar elecciones en el mes de octubre. Actitud parecía guardar los nacionalistas y demás grupos pequeños de la derecha, y no hay que decir la hostilidad abierta de socialistas y demócratas. Los primeros han aprobado ya hoy el texto de la moción de censura contra el Gobierno, que será presentada en cuanto se reúna el Reichstag.

Con Papan ha sucedido hoy de lo contrario. Dadas las circunstancias, es, como el general Schleicher, la figura dominante del Gobierno. Como representante de Alemania en la conferencia de Lausana se cita el nombre de Schacht, el ex director del Reichsbank dimisionario a consecuencia del plan Young. Esto y los rumores que han circulado de que el nuevo Gobierno pensaba en "una inflación limitada" y el abandono del patrón oro, si era preciso, han dado pábulo a la noticia de que Luther, el actual director del Reichsbank, pensaba dimitir, pero hasta ahora nada se sabe de cierto y las apariencias son de lo contrario. Desde luego el Gobierno no tiene poder para destituirlo, pues los Estatutos del Banco son formales a este respecto. El contrato de Luther termina en 1934, y hasta entonces, si no dimitir, nadie puede destituirlo.

Un comentario racista
BERLIN. 1.—El órgano oficial del partido nacionalsocialista, "Völkische Beobachter", de Munich, después de afirmar que el presidente ha roto abiertamente con el sistema Brüning, expresando su satisfacción por ello, dice lo siguiente:

"Esperamos que el presidente Hindenburg marchará de ahora en adelante unido a la nación alemana, que concierta ahora y terminará con Hitler la alianza necesaria para la salvación del pueblo alemán."

Desórdenes en Hamburgo
HAMBURGO. 1.—Los desórdenes provocados por los obreros sin trabajo se multiplican en esta ciudad.

Los manifestantes intentaron asaltar una cooperativa. Acudió la fuerza pública, pero la multitud tomó partido por los parados, y los agentes, ante las agresiones de que eran objeto, se vieron obligados a disparar.

Ha resultado muerto un paisano. La Policía ha efectuado numerosas detenciones.

Von Papan se ha constituido ya la mitad del Ministerio con personalidades francamente derechistas. Entre los designados solamente Warmbold se inclina al partido popular alemán—la izquierda de la derecha si se nos permite la frase—, los demás son de tendencia nacionalista y alguno, como el general von Schleicher, no oculta sus francas simpa-

rias por Hitler. Este general fué el intermediario entre el jefe racista, el canciller Brüning y el mariscal Hindenburg durante las tentativas hechas en otoño de 1931 para buscar, si no una alianza, a lo menos una inteligencia entre el Gobierno y el racismo. Después de varias entrevistas con Hitler fué Schleicher quien "respondió" de la actitud legalista de las "tropas de asalto". Se explica así su actitud cuando fueron disueltas en abril. Y hay motivos para sospechar que Schleicher ha manejado los hilos de la trama si se recuerda que von Papan es condiscipulo del general y su amigo desde la escuela.

Von Papan figuró siempre en la extrema derecha del Centro. Hace pocas semanas se dijo que rompía con el partido para declararse "nacionalista católico independiente". En octubre de 1931 cuando Brüning reformó su Ministerio, después que Curtius abandonó la cartera de Negocios Extranjeros, se citó a von Papan como posible canciller, a pesar de que su carrera política estaba reducida a ser diputado en el Landtag de Prusia.

Es un hombre joven todavía, puesto que no ha cumplido los cincuenta y tres años. Nació en Dülmén, pequeña población de Westfalia, el 29 de octubre de 1879; siguió la carrera de las Armas y durante la guerra fué agregado militar de Alemania en Washington. Se retiró al terminar la guerra para dedicarse al periodismo y a la política.

Los otros ministros son poco conocidos, salvo el de Economía, Warmbold, profesor de esa disciplina, amigo de los industriales que influyen en el partido popular alemán. Fué ministro de Brüning hasta hace un mes. El barón de Braun es del partido agrario, como el del Interior, von Gayl. Ya se entiende que los agrarios son de tendencia nacionalista muy acentuada. Von Gayl es, además, representante de Prusia Oriental en el Consejo Federal, especie de segunda Cámara del Reich. Von Neurath goza fama de buen diplomático. Antes de la Embarajada londinense desempeñó la de Roma. Su filiación política precisa se ignora, a lo que parece, al nacionalismo.

Hasta ahora, pues, salvo von Schleicher, no cuenta el nuevo Ministerio con ninguna personalidad de algún relieve. Es un Ministerio derechista, pero sus miembros políticamente, son casi anónimos. Y su situación parlamentaria será difícilísima. Insostenible si el Centro adopta una actitud de franca oposición. No tiene más apoyo que Hindenburg y la conveniencia de no celebrar elecciones generales cuando se va a reunir la conferencia de Lausana. Contando con estos factores, quizá se le tolere unos meses: que Hitler juzgue precisos para preparar el recuento definitivo de sus votos.

Con von Papan se ha intentado constituir un Gobierno sin la hostilidad y aún con el apoyo de los católicos y la colaboración de los racistas y nacionalistas. Mas el intento ha fracasado. No sabemos si la situación internacional dará la razón a quienes pretenden que la resolución aprobada ayer por los diputados católicos no significa hostilidad abierta al nuevo Ministerio. Es posible, pero el texto de la moción es un voto de censura.

R. L.

CRONICA DE SOCIEDAD

Como ya dijimos, ayer fué día de recibimiento de la señora del teniente general don Emilio Barrera...

COCHECITOS PARA NIÑOS

Fabricamos únicamente alta calidad en todos los precios. Intenten comprobarlo sin compromiso.

LA CARROGERIA INFANTIL, S. A. Mayor, 12, entlo. Tel. 18126

PRIMER ANIVERSARIO EL EXCELENTISIMO SEÑOR D. Manuel de Eizaguirre y Bravo

Falleció en San Sebastián EL DIA 3 DE JUNIO DE 1931 DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICION DE SU SANTIDAD

R. I. P. Sus hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes SUPLICAN a sus amigos y personas piadosas...

En sufragio de la señora doña Eloísa Pérez Carrascosa, que falleció en el Puente de Vallecas el día 29 del pasado mes...

Pasado mañana se cumple el segundo aniversario de la muerte de don Cayetano García y González-Montes...

A los respectivos familiares de los finados, damos nuestro pésame.

Oficinas de Publicidad. R. CORTES VALVERDE, 8.-TELEFONO 10906

TRIBUNALES LAPIDAS

SEÑALAMIENTOS PARA HOY

TRIBUNAL SUPREMO Sala primera.—Madrid. Huelva. Acumulación. Productos químicos contra Ruiz, Pago de pesetas. Letrados, señores Rodríguez y Tornos...

OPOSICIONES Y CONCURSOS

Judicatura.—Tercer ejercicio. Primer llamamiento. Número de plazas, 60; de aprobados en el ejercicio anterior, 63...

ANUNCIOS POR PALABRAS

Hasta 10 palabras 0,60 pts. Cada palabra más 0,10 " Más 0,10 pts. por inserción en concepto de timbre.

ABOGADOS ABOGADO señor Cardenal. Consulta: tres a siete. Cervantes, 19. ABOGADO consulta, cinco pesetas. Tres Cruces, 7. Teléfono 17028.

ALQUILER hotel con calefacción, 40 duros, vendo. Eraso, 18, dos plantas. MOLINOS, alquilase hotel nuevo, baño, garage, agua abundante. Teléf. 14543.

CALZADOS ABOGADO especializado. Derecho privado, ofrezco especialmente, preparación Notarías. Ética, asignaturas. Derecho. Madera 6, segundo izquierda. ENSEÑANZA económica de bachillerato...

ALQUILER hotel con calefacción, 40 duros, vendo. Eraso, 18, dos plantas. MOLINOS, alquilase hotel nuevo, baño, garage, agua abundante. Teléf. 14543.

ALQUILER hotel con calefacción, 40 duros, vendo. Eraso, 18, dos plantas. MOLINOS, alquilase hotel nuevo, baño, garage, agua abundante. Teléf. 14543.

ALQUILER hotel con calefacción, 40 duros, vendo. Eraso, 18, dos plantas. MOLINOS, alquilase hotel nuevo, baño, garage, agua abundante. Teléf. 14543.

ALQUILER hotel con calefacción, 40 duros, vendo. Eraso, 18, dos plantas. MOLINOS, alquilase hotel nuevo, baño, garage, agua abundante. Teléf. 14543.

ALQUILER hotel con calefacción, 40 duros, vendo. Eraso, 18, dos plantas. MOLINOS, alquilase hotel nuevo, baño, garage, agua abundante. Teléf. 14543.

Reunión de propietarios y "rabassaires" La A. de Jurisprudencia

Una comisión de "rabassaires" viene a Madrid para tratar del problema. Vuelve a existir inquietud entre los campesinos, defraudados. Campaña contra el alcalde de Barcelona. No se radiarán las sesiones municipales

Una nota del señor Piniés y una respuesta del señor Pradera

CINCO MIL NIÑOS A LAS COLONIAS ESCOLARES

(Crónica telefónica de nuestro corresponsal) BARCELONA, 1.—Vuelve a preocupar en el campo la cuestión de los "rabassaires". El presidente del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro ha anunciado al Gobierno una reunión de propietarios y aparceros para ponerse de acuerdo...

Desde luego, existe inquietud entre los campesinos de Cataluña. Las propagandas de los hombres de la Esquerra han traído el desasosiego y han planteado un problema que nunca existió en la región. En Cataluña está tan repartida la propiedad, que apenas será aplicable la ley de Reforma agraria...

Peró yo que no existiría el problema de la tierra en la forma y proporciones en que está planteado en el resto de España, la Unión de "rabassaires", dirigida por Compans y Aragay, sembró la discordia predicando como programa electoral el no pagar los arrendamientos e incautarse de las tierras...

Todas estas contrariedades han originado el disgusto y el recelo de los labradores contra los dirigentes de la Unión de "rabassaires". En algunas comarcas se ha levantado una bandera de rebeldía entre los propios "rabassaires". Capitaneada por los disidentes el alcalde de Basquería...

Contra el alcalde

BARCELONA, 1.—Apasionada mucho en Barcelona el asunto planteado con respecto a la Alcaldía. Algunos periódicos han emprendido ya una campaña contra el doctor Aiguadé. Un periódico dice que Aiguadé, preocupado en atender a una labor propia de cualquier jefe de partido y consagrado al cuidado de cosas que pueden proporcionarle un fácil relieve ha descuidado lamentablemente sus obligaciones...

No se radiarán las sesiones municipales

BARCELONA, 1.—El gobernador civil ha manifestado que no ha recibido todavía el permiso del ministro de Gobernación para poder radiar las sesiones que se celebren en el Ayuntamiento, y añadió que tenía la impresión de que hay un ambiente desfavorable para conceder dicho permiso...

5.000 niños a las colonias

BARCELONA, 1.—La Comisión municipal de Cultura ha facilitado una nota en la que se dice que, merced a generosos donativos de particulares y entidades de fincas para verano, este año saldrán 5.000 escolares para las colonias, lo cual permite llegar a una mayor cifra que el año pasado.

Los despidos de la Transatlántica

BARCELONA, 1.—Esta mañana los tripulantes despedidos por la Transatlántica se han dirigido al comandante de Marina para hacerle entrega de varias instancias, en las que se hace constar el motivo de la agresión al comandante...

Folleto de EL DEBATE

JACQUELINE RIVIERE LA CASA DE LOS OJOS AZULES

(NOVELA) (Traducción expresamente hecha para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)

un retiro misterioso, de un oratorio, por ejemplo, que se hallase aislado en medio del campo, lejos de la ciudad. En fin, el último y más insignificante de los comentarios—según costumbre, esperaba su taza de café con leche pacientemente echado debajo de la mesa—, seguía también la tradición de la familia de sus dueños...

EL CASO DE ALICANTE

Señor director de EL DEBATE: Mi respetable y querido compañero: Al agradecer a usted el patrocinio que se ha dignado otorgar a mi modesto nombre para la renovación de cargos en la Academia de Jurisprudencia...

La índole de la ofensiva preparada contra mis compañeros y contra mí y las apreciaciones de la Prensa, pueden extraviar el juicio respecto de nosotros, no ciertamente en cuanto al carácter del ataque sufrido, y nosotros tenemos especial interés en reiterar, ahora como antes, que no consentimos que nadie interprete nuestra significación y nuestra actitud que en la Academia ha sido, es y será siempre la de hombres que cultivan el Derecho en la pura esfera de los principios doctrinales...

La Cruz Roja

Señor director de EL DEBATE: Muy señor mío: Le ruego la rectificación en el periódico de su dirección, de la noticia referente a "La retirada de los crucifijos en la Cruz Roja", con las tres afirmaciones siguientes: Primera. Desde el mismo día de su ingreso, a su solicitud, se colocó un crucifijo en la habitación ocupada por el señor Amari de Sant-Adrián...

Replica del señor Pradera

Como primer firmante del grupo de académicos que patrocinó la candidatura plenamente triunfante en las últimas elecciones de la Academia de Jurisprudencia, me interesa hacer constar, en una oportuna y oportuna, que don Vicente de Piniés ha dirigido a quienes patrocinaron la suya, y que ha visto la luz en la Prensa, lo siguiente:

Primeramente. Que las manifestaciones que en ella hace su autor acerca del carácter profesional de la Academia de Jurisprudencia, que llega en muchos casos a cuarenta y dos años y en más de veinte años los que llevan la mayoría de los empleados. Piden la indemnización de seis meses, más la manutención, y que la Compañía pague el retiro a sus respectivos lugares de todos los tripulantes...

El comandante de Marina ha reunido a los representantes de obreros y de la Compañía para ver de buscar una fórmula, pero no hubo avenencia. Se ha levantado acta, y se dió copia a sus respectivos lugares de todos los tripulantes. El comandante de Marina ha reunido un Jurado mixto que pudiera entender en todas estas cuestiones y se comprometían a cumplir los preceptos legales, en tanto actúa dicho Jurado mixto...

Investigaciones

BARCELONA, 1.—En el expreso de Madrid ha llegado el secretario particular del director general de Seguridad Pública, que ha conferenciado con el señor de Policía y con el gobernador. Las entrevistas han sido muy extensas, y se guarda reserva absoluta, pero el viaje parece estar relacionado con el descubrimiento de las bombas de la calle de Hernani y del atentado contra el señor Azafia...

Conocidos

BARCELONA, 1.—Los detenidos con motivo de la agresión al comandante de guardias de Asalto han sido puestos a disposición del Juzgado. Parece que el grupo que agredió el automóvil en que viajaba el comandante estaba compuesto de siete u ocho individuos. Todos los detenidos han sido reconocidos por los testigos presenciales del hecho.

El bandido Spada detenido

AJACCIO, 1.—El bandido Sebastián Spada, que, con su hermano, había huido al monte hace ya tiempo, ha sido detenido esta mañana por los gendarmes.

SI QUIERES SER FELIZ, COMO ME DICEN... por K-HITO



Cartas a EL DEBATE

El caso de Alicante La Cruz Roja

Señor director de EL DEBATE: Muy señor mío: Leo ahora mismo en su diario "El Otro" un artículo con referencias al caso de Alicante. Parece que aquel Ayuntamiento pretende inscribir a su nombre la posesión del convento de Madres Capuchinas de aquella ciudad, y aunque no es posible creer que pueda cometerse tamaña atentado a los derechos dominicales, quiero expresar mi protesta contra el solo intento, que significaría notoria concesión de las más elementales normas de nuestro derecho inmobiliario...

Al enumerar el artículo segundo de la ley Hipotecaria, los títulos que tienen acceso al Registro de la Propiedad dice en el número sexto: "Los títulos de adquisición de los bienes inmuebles y derechos reales que poseen o administran el Estado o las Corporaciones civiles o eclesásticas con sujeción a la establecido en las leyes o reglamentos." Si existe título de adquisición, el caso es normal y se produce la inscripción en el Registro como si tratara de bienes o derechos a favor de particulares, presentando el título en el Registro y tomándolo de él las circunstancias necesarias para la inscripción. Pero si no existe título de dominio, se inscribe sólo la posesión mediante una certificación por duplicado en la que deben constar las circunstancias que definen la nulidad de la inscripción de Hipotecario. Ahora bien: ¿qué título de adquisición puede invocar el Ayuntamiento de Alicante en el caso que nos ocupa? La supuesta adquisición por el Municipio del convento de Madres Capuchinas de Alicante no está comprendida en los modos de adquirir originarios ni derivativos enumerados en el artículo 609 del Código civil. ¿Y qué posesión puede invocar el Ayuntamiento de Alicante sobre dicho inmueble? Pero si el aludido Municipio (lo que no creemos) llegase a lograr la inscripción de posesión, como el título del poseedor es evidentemente nulo, nada conseguiría, porque la inscripción no convalida los actos o contratos que sean nulos con arreglo a las leyes (artículo 14 de la ley Hipotecaria) sin que pueda invocarse tampoco la doctrina del 34, porque lo dispuesto en este artículo no es aplicable a la inscripción de la mera posesión, que es la que el Ayuntamiento de Alicante pretende convalidar y asegurado el derecho inscrito.

La Comunidad podría en todo caso ejercer el derecho que le reconoce el artículo 24 de la citada ley Hipotecaria, pidiendo la nulidad de la inscripción de posesión y obtener de los Tribunales esa nulidad con la declaración de su derecho de dominio.

Por lo que toca a lo que se nos dice en el artículo 24 de la citada ley Hipotecaria, que hemos soportado pacientemente—lo mismo que en el Colegio de Abogados, hoy felizmente renovado en sus orientaciones—intolerancias, agresiones verbales e injurias, aun de gentes a quienes se consentía ocupar los locales sin derecho alguno, y que convertían la Academia en un club de jacobinos, trayendo a ella—según se decía—el aire de la calle.—Victor Pradera.

Jesús Requero

Presidente accidental de la Asociación de Familiares y Amigos de Religiosos.

El Sindicato de Telefonos y la Radiodifusión

Señor director de EL DEBATE: Muy señor mío: Con objeto de restablecer la verdad en lo que se refiere a la posición de este Sindicato respecto al proyecto de Radiodifusión, ruego a usted tenga a bien ordenar la inserción de las siguientes líneas en el periódico de su digna dirección: "Algún periódico madrileño ha publicado el escrito que un grupo de radiodifusores ha dirigido al excelentísimo señor presidente del Consejo de Ministros, afirmando que el Sindicato de Telégrafos ha expresado su opinión en contra del proyecto de Radiodifusión, que ha sido aprobado por el Gobierno. Hemos de afirmar que el Sindicato de Telégrafos no ha expresado su opinión en contra del referido proyecto. Antes bien, lo consideramos, en líneas generales, de interés para España y entendemos que debe resolverse rápidamente. Gracias anticipadas, y queda suyo afectísimo, s. s., q. e. s. m., El secretario general, Emiliano Lora. Madrid, 31 mayo 1932."

Los teléfonos de EL DEBATE

son: 91090, 91092, 91093, 91094, 91095 y 91096

El Congreso de la U. N. NOTAS DEL BLOCK de Abogados

La Universidad y la abogacía. Dignificación profesional

Mala mañana para la Universidad. Los abogados no tienen más remedio que prepararse para el ejercicio de su carrera. Unos se quejan de que no proporciona la práctica necesaria. Así los señores Soler (don José) y Dobl Amarelles, autores de un voto particular en que se aboga por la creación de una llamada escuela profesional, en la que los licenciados en Derecho, aprendan, bajo la tutela de los Colegios, a desenvolverse con soltura en el ejercicio de su profesión.

El mal está—dice Primo de Rivera—en que vivimos frivolamente los años universitarios. Lo grave no es ignorar en qué sitio nos tenemos que sentar, según que seamos apalantes o apalantos; en qué lugar de un escrito se pone una coma; si son "hijos" o "hijas" de don Juan de Austria. Lo tremendo es no saber distinguir un negocio jurídico de un acto jurídico; no saber emplear los motivos de casación; equivocarse al planteamiento de una demanda. Todos en definitiva quejamos de la Universidad, ya la pidan más práctica, ya demanden de ella más doctrina. Todavía, hasta el mismo señor Primo de Rivera, que pese a que ha dicho que de la Universidad guardaría los mejores recuerdos, y ha citado los nombres de don Sánchez Román de Garrigues como prueba de que se han formado abogados, ha pedido, sin embargo, que la incorporación al ejercicio profesional no pueda hacerse sin pasar por ciertas pruebas de aptitud que se han de practicar. El debate lo han mantenido los jóvenes. Y así la disensión ha sido viva. Con sus interrupciones y todo. Soler y Dobl han defendido sus posiciones. Amarelles y Dobl Rodríguez Reyes, que ha sumado a de ellos su preocupación por la práctica. Pero, a pesar de todo, la votación les ha sido adversa. Los abogados han decidido pedir a la Universidad, más preparación doctrinal. Ahora, lo que no han aceptado es lo de las pruebas de aptitud.

Un poco de limpieza

Después de dedicarse a sus jóvenes, los abogados se han mirado a sí mismos y en la sección correspondiente han tomado unos cuantos acuerdos, para evolucionar la incorporación de los abogados indigentes. Nos expone, muy galanamente por cierto, el decaño de Huelva, señor Marchena Colombo. El que por primera vez va a ejercer la carrera tendrá que ser presentado por un número de colegiados proporcionalmente al de los incorporados al Colegio respectivo. Cuando un colegiado se traslade a otro Colegio, harán falta informes. El señor Jiménez Coronado consigna un turno de contra, ya dificultadas en la aplicación de las normas propuestas. El señor Cabrera expone una razón de aflujo sentimentalismo, en favor de los arrendatarios. A los que en otras profesiones fueron declarados indigentes, los abogados debemos recibirlos con los brazos abiertos, si vienen al ejercicio de la nuestra, dispuestos a rehacer su vida. No está conforme don Arturo Armenteros con la decisión de la abogacía sobre el punto de pecadores.

Con noble entusiasmo defiende la ponencia. La articulación, el detalle, de ésta, no nos importa. Dice, lo que vería con dolor es que el Congreso no se proqueñe rotundamente sobre este punto de garantías de conducta de los hombres de toga. Los congresistas hacen caso al señor Armenta y al señor Gardoqui, que abunda en las mismas razones que aquí y aprueban la ponencia.

Se pide una pena de muerte

SAN SEBASTIAN, 1.—Mañana se celebrará en el cuartel del Loyola un Consejo de guerra contra doce soldados de Ingenieros, que se negaron a comer el rancho a pretexto de que estaba en malas condiciones. Para uno de ellos se pide la pena de muerte. VALENCIA, 1.—Ha comenzado la exportación de albaricoques. Para la fabricación de pulpa, aún habrá que esperar algunos días. Los precios, entre cinco y seis pesetas quintal. La abuela, en Inglaterra, a diez cheques. Ha bajado. En el campo a dos pesetas la arroba. La patata blanca, a cinco y seis pesetas la arroba y con exportación muy activa. Las pasas, agotadas. Los arroces, paralizados. Trigos, a base de los exóticos, que durarán hasta muy entrada la próxima cosecha. El aceite pierde terreno. Los mercados de vino, flojos. La naranja, agotándose. Ya no se compra en el campo y la exportación concluye ahora a quince y diez y ocho marcos en Inglaterra y a 14 marcos en Hamburgo.

LA FLECHA

La Juventud Católica Española ha empezado a publicar recientemente una revista mensual, que más que un simple boletín de información de las actividades fecundas de la entidad es una verdadera publicación formativa y orientadora. Atesoran sus páginas, además de documentados editoriales, en los que se enjuician los aspectos fundamentales de la vida de los jóvenes en el mundo actual, artículos de colaboración de selectas plumas del campo católico sobre temas presentes o pasados para inculcar un espíritu estudioso del afán cultural y divulgar normas y orientaciones de capital importancia. La sociología, la literatura, el arte, la vida internacional, la Acción Católica en todas sus ramas, y de un modo concreto en lo relacionado con la Juventud Católica, tienen cabida en estas páginas de "La Flecha".

Empieza la exportación de albaricoques

Saludamos a la nueva revista y le auguramos un feliz éxito en la magnífica labor que significa.

Se pide una pena de muerte

Saludamos a la nueva revista y le auguramos un feliz éxito en la magnífica labor que significa.

Se pide una pena de muerte

Saludamos a la nueva revista y le auguramos un feliz éxito en la magnífica labor que significa.

Se pide una pena de muerte

ca terquedad—que es una verdadera lástima que no tenga los ojos azules como nosotros. ¡Qué fastidio, mujer! Abrióse sin ruido en aquel momento la puerta del comedor, y en el marco se recortó la gentil silueta de Dionisia, que llevaba enlazada por el talle a una jovenita, casi una niña, vestida de riguroso luto. Casi una niña, sí. La abuela, al lado de la cual la había conducido Dionisia, no pudo menos de asombrarse de que aquella chiqueta desmadrada, a la que se disponía a estrechar entre sus brazos, tuviera veinte años. ¡Veinte años, como sus primas! ¡La misma edad de esta Dionisia y de esta Hugolina! Flores abiertas ya, en plena lozanía, exuberantes de salud que se traslucía en las formas estatuarias de sus cuerpos, y en la frescura de sus mejillas, y en la blancura perlina de los dientes, y en la esplendor de sus cabelleras doradas!

Después de dejarse abrazar por todos los miembros de la familia sin abrir los labios una sola vez, Liana se sentó a la mesa, donde se la había servido el desayuno. Y mientras tomaba el chocolate sin dejar de atisbarlo todo con la penetrante mirada de aquellos ojos de color verde cambiante descritos por Hugolina, la abuela, que no cesaba de contemplarla con atención, pudo advertir que Liana no era, en efecto, tan niña como aparentaba por lo menudo e insignificante de su figura. El rostro, de tez fina aunque precozmente ajada, parecía viejo a pesar de su gracilidad. La boca, de envicioso mohín, no tenía esa expresión de bondad confiada, no herida aún por los desengaños y las desilusiones, que es el mayor atractivo de las fisonomías juveniles. La frente no era pura; la lucha y la inquietud que alientan en los temperamentos combatiivos ponían en ella una sombra de turbación. Y los ojos, inquisidores y maliciosos, denotaban una ciencia de observación que envejecía su mirada. (Continuará)